

La Iniciativa de Seguridad Regional de América Central: Combatir la corrupción y fomentar la transparencia



“... reducir la corrupción es un desafío mundial, y por lo tanto, para hacerle frente se necesitarán asociaciones mundiales...”

– Secretaria de Estado Rodham Clinton

CARSI – Un programa integrado de colaboración en seguridad regional y estado de derecho

La Iniciativa de Seguridad Regional de América Central (CARSI) responde a las amenazas regionales al complementar las estrategias y programas que las naciones de América Central aplican por sí solas y en cooperación con otros países. CARSI se coordina con otros países, instituciones financieras internacionales, el sector privado, la sociedad civil y el Sistema de Integración de América Central (SICA). CARSI está en consonancia con la Estrategia de Seguridad Regional de SICA y aprovecha también la pericia y los esfuerzos de donantes afines que apoyan las metas de seguridad ciudadana de los países de América Central.

La corrupción erosiona la confianza en las instituciones públicas y facilita el crimen organizado

La corrupción está presente siempre en las vidas de los centroamericanos. La impunidad para los delincuentes hace que los ciudadanos pierdan la confianza en las instituciones públicas y amenaza el estado de derecho. Los ciudadanos son menos proclives a informar de los crímenes ni a recurrir a la policía y los tribunales cuando ven que estas instituciones están en colusión con los mismos grupos criminales que los amenazan diariamente. La corrupción insta al crimen organizado y es instada por él, cuando las organizaciones criminales transnacionales sobornan a la policía, a las aduanas y a los funcionarios de fronteras para facilitar el contrabando a través de las fronteras y las pandillas pagan a la policía para que les permita operar en vecindarios de toda la región. Según las Naciones Unidas, la corrupción aumenta hasta en un 10 por ciento el costo de efectuar negocios, y reduce la capacidad de un país para aprovechar los escasos recursos para servicios públicos y crecimiento económico. El resultado es una mayor inseguridad y menos oportunidades para los pueblos de América Central.

La ayuda de Estados Unidos enfrenta la corrupción y fomenta la transparencia

Mediante CARSI y los programas de ayuda complementaria, Estados Unidos apoya los esfuerzos para prevenir y combatir la corrupción y fortalecer las instituciones del estado de derecho que son transparentes, responsables y sensibles a sus ciudadanos. La ayuda de CARSI ha contribuido a iniciar secciones de asuntos internos dentro de las fuerzas de policía de los países anfitriones, lo que ha mejorado el proceso para recibir quejas contra la policía e investigarlas. CARSI apoya también el establecimiento de unidades de policía aprobadas, compuestas de agentes de policía del país anfitrión que han sido sometidos a un riguroso examen de antecedentes, inclusive exámenes de polígrafo, para asegurar su integridad. Mediante las subvenciones de CARSI, apoyamos también la capacitación del sector privado, grupos de la sociedad civil y periodistas en cuanto a los efectos negativos de la corrupción y las maneras en que los ciudadanos pueden informar de prácticas corruptas, tanto al gobierno y por conductos ya establecidos de la sociedad civil. Todos los ciudadanos merecen gobiernos que trabajen para el pueblo, y mediante CARSI, ayudamos a hacer de esto una realidad para las personas de América Central.

Para más información sobre la Iniciativa Regional de Seguridad para América Central, visite nuestro sitio web:
<http://www.state.gov/p/wha/rt/carsi/index.htm> (en inglés)

Los cinco objetivos de CARSI en América Central son:

1. Crear calles seguras para los ciudadanos de la región.
2. Desbaratar el movimiento de los criminales y el contrabando en y entre los países centroamericanos.
3. Apoyar el desarrollo de gobiernos fuertes, capaces y responsables en América Central.
4. Restablecer la presencia efectiva del Estado, los servicios y la seguridad en las comunidades en peligro; y
5. Fomentar mayores niveles de coordinación y cooperación entre los países de la región, otros socios internacionales y donantes para combatir las amenazas a la seguridad regional.